

## Habitat : zoom sur la rénovation basse consommation en France

L'association Effinergie a été créée en 2006 afin d'impulser un niveau inédit d'efficacité énergétique des bâtiments en construction et en rénovation. Grâce à ses labels, elle a permis de développer les bâtiments neufs à basse consommation (BBC) en France.



Publié le 1 juil. 2020 à 8h55

En parallèle, Effinergie travaille également à la massification de la rénovation BBC. On doit aussi à cette association la définition nationale des bâtiments à énergie positive. Parmi ses missions, l'élaboration de labels éponymes, soit des référentiels liés à la performance énergétique du bâtiment par une commission technique composée d'experts, en concertation avec l'État.

**>>> Lire aussi : Recyclage et insertion, le défi relevé par les Joyeux Recycleurs**

Habitat : zoom sur la rénovation basse consommation en F...



**Labellisation : où en sommes-nous ?**

L'Observatoire BBC a publié récemment le tableau de bord des labels Effinergie au 1er trimestre 2020. Cela a permis de mettre en évidence l'appétence du marché pour la labellisation. Au total, on compte en France plus de 70 000 opérations Effinergie, 977 000 logements et 14,5 millions de m<sup>2</sup> de tertiaire concernés par un label de l'association. Parmi ceux-là, l'Hexagone peut se targuer de plus de 300 projets vertueux estampillés Bepos-Effinergie entre 2013 et 2017.

**Huit labels Effinergie différents**

Au total, il existe huit labels Effinergie différents dont trois nouveaux arrivés en mars 2017, basés sur le nouveau référentiel E+C-, le premier qui intègre dans la démarche de labellisation l'impérieuse notion de carbone. Il s'agit des labels : BBC effinergie 2017, BEPOS effinergie 2017 et BEPOS+ effinergie 2017. Le dernier en date est plus récent, il a été créé en 2019 à titre expérimental et porte cette fois sur la réhabilitation des bâtiments du patrimoine.

>>> **Aller plus loin : [La France, en pointe sur les smartgrids](#)**